
議事日程第９号 

 

令和３年12月２日（木）午前10時開議 

 

第１ 会議録署名議員の指名 

第２ 会議期間の決定    

第３ 行政報告 

第４ 現金出納検査等の報告 

第５ 報告第14号 岩手県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及 

び岩手県市町村総合事務組合規約の一部変更の協議に関する専決 

処分について 

第６ 議案第46号 北上市市税条例の一部を改正する条例 

第７ 議案第50号 北上市消防団条例の一部を改正する条例 

第８ 議案第48号 北上市特定教育・保育施設等の運営の基準条例の一部を改正する 

条例 

第９ 議案第49号 北上市国民健康保険条例の一部を改正する条例 

第10 議案第47号 北上市手数料条例の一部を改正する条例 

第11 議案第51号 令和３年度北上市一般会計補正予算（第11号） 

第12 議案第52号 令和３年度北上市一般会計補正予算（第12号）  

第13 議案第53号 令和３年度北上市国民健康保険特別会計補正予算（第１号）  

第14 議案第54号 令和３年度北上市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）  

第15 議案第55号 令和３年度北上市介護保険特別会計補正予算（第２号）  

第16 議案第56号 令和３年度北上市工業団地事業特別会計補正予算（第１号）  

第17 議案第57号 令和３年度北上市電気事業特別会計補正予算（第１号）  

第18 議案第58号 令和３年度北上市下水道事業会計補正予算（第２号）  

第19 議案第59号 市道路線の廃止について  

第20 議案第60号 市道路線の認定について  

第21 議案第61号 鉱山閉塞請求調停事件に係る調停について  

第22 議案第62号 北上市営住宅の指定管理者の指定について  

 



議事日程第９号の２ 

 

                   令和３年12月８日（水）午前９時30分開議 

 

 第１ 一 般 質 問 

 

質  問  者 質   問   事   項 

６番 藤原 常雄 

（新清会）

１ ツキノワグマ・イノシシ・ニホンジカ等の被害防止につ

いて 

 (1) 昨年度（Ｒ２）カラス・カルガモ・ハクビシン・ツキ

ノワグマ・イノシシ・ニホンジカの捕獲数について 

 (2) ツキノワグマ・イノシシ・ニホンジカの生息数につい

て 

 (3) 本年度（Ｒ３）ツキノワグマ・イノシシ・ニホンジカ

の捕獲数及び被害状況について 

 (4) ツキノワグマ対策を講じても農作物被害や人身被害

発生の危険性がある場合に捕獲を実施することについて 

 (5) 幼保・学童・学校付近に「クマ」が出没した場合の連

絡体制について 

 (6) イノシシ・ニホンジカの捕獲及び電気柵設置に対する

補助金について 

 (7) 鳥獣被害対策実施隊員の隊員数・報酬・活動状況等に

ついて 

 (8) 北上市鳥獣被害対策連絡協議会の構成メンバーの補

充等について 

４番 藤田 民生 

（北政会） 

１ 米価下落、凍霜害・ひょう害に苦しむ農家への支援は 

 (1) 米価下落により苦労している農家への支援について 

 (2) 凍霜害・ひょう害により被災された果樹農家への支援

について 

 



質  問  者 質   問   事   項 

３番 髙橋 洋 

（北新ネット）

１ きたかみいきいきプランきたかみ型地域包括ケアビ

ジョン４つの基本方針について 

２ 地域拠点の形成について 

17番 三宅 靖 

（北上まほろばクラブ） 

１ プラスチックごみの減量について 

 (1) 令和２年度プラスチックごみの削減施策の成果に

ついて 

 (2) 資源ごみについて 

 (3) プラスチックごみ一括回収について 

２ 夏油高原スキー場の将来構想の構築について 

 (1) 夏油高原スキー場の経済波及効果について 

 (2) 構築に向けた今後の方向性について 

 (3) 新たな使用賃借契約締結について 

３ 環状交差点について 

 (1) 環状交差点の設計について 

 (2) 建設費及び維持費について 

 (3) 安全管理について 

２番 髙橋 久美子 

（日本共産党北上市議団） 

１ 成年後見制度について 

 (1) 現状と周知について 

 (2) 市民後見人の育成・支援について 

２ 国民健康保険税について 

(1) 短期保険証交付について 

 (2) 市独自の減免制度について 

 (3) 国保診療所設置について 

３ 空き家対策について 

４ 子どもたちのタブレット使用等について 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

８番 菊池 勝 

（新清会） 

１ 北上市建築物最適化計画について 

 (1) 地域の公民館と体育施設が一体となっている場合、

どのように進めようと考えているのか 

 (2) 現在の削減率はどうなっているのか 

 (3) 課題は何か 

 (4) 今後、市民への説明等どのように進めて行くのか 

２ 地域拠点の形成について 

 (1) これまでの取り組みから、地域拠点の形成は、進ん

でいるのか 

 (2) モデル地域の取り組みから、他地区へどのように波

及させていくのか 

 (3) 他の地区の取組状況はどうなっているのか 

 (4) 課題は何か 

 (5) 今後どのように進めて行くのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議事日程第９号の３ 

 

                   令和３年12月９日（木）午前９時30分開議 

 

 第１ 一 般 質 問（昨日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

24番 高橋 孝二 

（北政会）

１ 「誤賦課」に伴う還付金及び追徴課税の取り扱いにつ

いて 

 (1) 「北上市ルール」及び「総務省ルール」について 

 (2) 「固定資産税評価額の見直し」について 

 (3) 「固定資産税の税額変更」の通知文書について 

(4) 還付作業及び追徴作業の遅延について 

 (5) 「広報きたかみ」による市民・納税者への周知につ

いて 

 (6) 今般の事件についての反省と、再発防止を示さない

のはなぜか。 

 (7) 市民への謝罪と、議会への謝罪をいつどのように行

うのか 

 (8) 義務教育課程における「税金」に関わる学習のポイ

ントはなにか 

19番 武田 勝 

（北新ネット） 

１ 当市の再生可能エネルギー活用推進計画の進捗状況と

「脱炭素先行地域」の構築について 

２ 学校部活動の地域移行と、総合型地域スポーツクラブ

の構築について 

 (1) 学校部活動の地域移行の方策とスケジュールをどの

ように考えているか 

 (2) 学校部活動の地域での受け皿として、地域と協働し

て総合型地域スポーツクラブを構築する考えはないか 

 



質  問  者 質   問   事   項 

11番 平野 明紀 

（北上まほろばクラブ）

１ 持続可能な地域づくりについて 

 (1) 地域づくりの担い手の現状と課題について 

 (2) 協働労働手法を活用した地域づくりについて 

２ 業務の外部化について 

 (1) 窓口業務の民間委託について 

 (2) 業務委託の外部化の現状と課題について 

３ 自然環境と太陽光発電設備設置事業との調和につい

て 

 (1) 太陽光発電の設置普及と景観保全の方向性につい

て 

 (2) 大規模太陽光発電設備の設置状況・計画について 

 (3) 大規模太陽光発電設備の設置と災害リスクについ

て 

 (4) 自然環境や災害リスクと調和のとれた太陽光発電

の促進に向けた条例制定について 

21番 安德 壽美子 

（日本共産党北上市議団） 

１ 気候危機をくいとめるための取り組みについて 

２ コロナ禍における地域経済支援対策について 

３ 地域除排雪制度の充実等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

９番 昆野 将之 

（新清会）

１ 北上市鳥獣被害防止計画（ニホンジカ・イノシシ）に

ついて 

(1) 電気柵の設置において、地域ぐるみで行うことに対

しての市の見解は 

(2) 猟友会のメンバーは全員が鳥獣被害対策実施隊に加

入しているのか 

(3) 捕獲した対象鳥獣の処理はどのように確認している

のか 

(4) 一頭当たりの金額、市としての上乗せはあるか 

(5) 全国的に補助金の申請で不正が行われている事案が

あるが、対策は検討しているか。 

(6) 野生鳥獣は人間が定めたエリアは関係なく移動して

いる、近隣市町との連携が必要ではないか 

15番 佐藤 惠子 

（北政会） 

１ 義務教育課程における教材費等の助成について 

２ 通学路の安心・安全を確保するための整備及び拡充に

ついて 

３ 民生児童委員の充足率向上について 

４ 「こんにちは赤ちゃん事業」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議事日程第９号の４ 

 

                     令和３年12月10日（金）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問（昨日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

13番 小田島 德幸 

（北新ネット） 

１ 北工業団地内に関する道路について 

 (1) 川原町南田線の県道39号線（北上東和線）の昇格に

ついて 

 (2) 交通緩和対策について 

25番 鈴木 健二郎 

（日本共産党北上市議団） 

１ ＧＩＧＡスクール構想等について 

(1)  ＧＩＧＡスクール構想について 

(2) タブレットの利活用について 

(3) デジタル・シティズンシップ教育について 

(4) デジタル教科書について 

(5) 学びの改革プロジェクトについて 

５番 太田 洋市 

（北政会） 

１ 成年後見制度の後見人等にできないこと７つと補完

について 

14番 小原 享子 

 

１ 企業の離職防止への対応策について 

 (1) 市内企業における職員の離職状況について 

 (2) 離職防止のための当市の取組状況について 

 (3) セルフ・キャリアドックの推進策について 

２ 子宮頸がんワクチン積極的接種勧奨への対応につい

て 

 (1) 子宮頸がんワクチン接種の現状について 

 (2) 積極的勧奨への対応について 

(3) 積極的勧奨が差し控えられた間の接種対象者への

対応について 

 



 

 

質  問  者 質   問   事   項 

12番 熊谷 浩紀 １ 幼児の病気の予防策や病気・難病等を抱える方への支

援について 

 (1) ＳＩＤＳ（乳幼児突然死症候群）の予防策について 

 (2) ３歳児検診における弱視等の早期発見について 

 (3) 帯状疱疹ワクチン接種について 

 (4) 網膜色素変性症について 

 (5) 人工内耳の方への支援について 

 

 


